

## ABSTRAK

**Lasrina Situmorang. 2018. Tindak Tutur Ilokusi dalam Tuturan Langsung dan Tidak Langsung di Toko Situmorang Desa Muarabasung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis.**

---

---

Tuturan manusia dapat diekspresikan melalui lisan dan tulis. Melalui tuturan lisan manusia bertutur dalam kehidupan sehari-hari untuk mengemukakan pesan yang ingin disampaikan kepada lawan bicaranya. Masalah yang diteliti dalam karya ilmiah ini adalah: (1) Bagaimanakah tindak tutur ilokusi dalam tuturan langsung di toko Situmorang desa Muara Basung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis? (2) Bagaimanakah tindak tutur ilokusi dalam tuturan tidak langsung di toko Situmorang desa Muara Basung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis? Tujuan penelitian ini untuk Mendeskripsikan, menganalisis, dan menginterpretasikan tindak tutur di toko Situmorang Desa Muara Basung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis tentang (1) Tindak tutur ilokusi dalam tuturan langsung di toko Situmorang desa Muara Basung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis (2) Tindak tutur ilokusi dalam tuturan tidak langsung di toko Situmorang desa Muara Basung Kecamatan Pinggir Kabupaten Bengkalis. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu pendekatan yang lebih memperhatikan segi-segi kualitas seperti: sifat, keadaan, peranan (fungsi) sejarah dan nilai-nilai. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang mengutamakan kedalaman penghayatan terhadap interaksi antar konsep yang dikaji secara empiris. Hasil penelitian menunjukkan bahwa tindak tutur ilokusi asertif dan direktif adalah tindak tutur ilokusi yang banyak terjadi dalam tuturan langsung yaitu 206 tuturan. Tindak tutur direktif banyak terjadi pada tuturan memesan, memerintahkan, dan meminta, jumlah tuturan direktif ada 160 tuturan. Tuturan ilokusi komisif ada 17 tuturan, tuturan ekspresif ada 10 tuturan, dan tuturan deklaratif ada 4 tuturan dan tidak ada tindak tutur asertif banyak terjadi pada tuturan menyatakan, tindak tutur direktif banyak terjadi pada tuturan memerintahkan. Jumlah tuturan asertif ada 11 tuturan, sedangkan tuturan direktif ada 3 tuturan.

**Kata Kunci: Tindak Tutur Ilokusi Komisif, Asertif, Direktif, Ekspresif, dan Ilokusi Deklaratif**